



“Todo el mundo debería conocer las mentiras de Franco, es una pena que no sea así. Del Rey destacaría su temple y su gran humanidad, así como su afabilidad. Asimismo, es una persona con una gran paciencia y coraje”



españolas. ¿Considera que así es más objetivo?

Eso depende de lo que considere que es objetividad. La distancia ayuda y es más fácil no participar de la crispación que puede haber dentro. Como cualquier historiador, se tiene que pasar un filtro que es su sistema de valores o ético. En ese sentido no sé si soy más objetivo, lo que hay que ser es honesto y el caso es que hay cosas que por no estar involucrado en razones familiares creo que puedo ver las cosas con más serenidad.

Hay quienes opinan que usted tiene un don, el de acercar la historia a las gentes. ¿Cómo se consigue? ¿Cómo logra que se interesen por la historia?

A mí me encanta que la gente piense eso y es lo que intento hacer con mis libros y conferencias. Hago un esfuerzo para que sea entendible y para que mis hijos y yo mismo podamos entender lo que escribo sin ningún problema. No hay nada que no se pueda explicar a un público grande y eso es historia narrativa, en fin, en todos los idiomas que se quiera escribir. Contando bien una historia se capta al público, pero eso requiere pulir mucho la prosa y no escribir deprisa y corriendo.

¿Considera que el género biográfico acerca más la historia?

Para el gran público, para los no profesionales, es una manera espléndida y la gente se interesa por la gente, por las personas, y si la historia de una persona está bien contada, puede llevar al lector a interesarse por toda una época.

Su último libro se titula “El gran manipulador. La mentira cotidiana

de Franco”. Un libro que desmonta algunas mentiras aceptadas sobre Franco. Vuelve a incidir en uno de sus temas preferidos. ¿Que encontrarán sus lectores en esta nueva publicación?

Algunas novedades respecto a las últimas investigaciones sobre Franco, un esfuerzo para desmentir los mitos que fueron tan cuidados por Franco y por el aparato estatal franquista. Hace catorce años escribí otro libro “Franco, caudillo de España” con más de mil páginas donde analizaba la vida de Franco. En este nuevo libro cada capítulo es cronológico, pero no es toda una cronología de su vida. Se cuentan las opiniones que Franco tenía sobre la familia real, y las mentiras de Franco sobre sí mismo se ven con mucha más nitidez y es mucho más claro. Todo el mundo debería conocerlas, aunque la lástima es que no es así.

¿Qué opinión le merece el ciclo de Conferencias organizado por Caja Castilla La Mancha sobre personajes de la historia de España en las que se ha analizado la figura de personajes clave de la historia como Séneca, Alfonso X El Sabio, Felipe II, Franco, Azaña o Juan Carlos I?

Sólo puedo hablar en base a mi experiencia, de mis conferencias en Albacete y Talavera de la Reina y por ver el programa de otras conferencias. Han sido de una calidad extraordinaria hablando de los demás. El público en Albacete me conmovió por la cantidad de gente que había en la sala e incluso en otra sala que tuvieron que habilitar, y por la calidad tan alta de las conferencias, así como del coloquio que hubo después, es un ciclo que honra a los organizadores y al público.